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Zusammenfassung

      
        
Fragestellung

        
Die Bestimmung des Schwangerschaftsalters erfolgt am zuverlässigsten durch Messungen der Scheitel-Steiß-Länge im ersten Trimenon. Welches hier der geeignetste Zeitpunkt ist, wurde in der vorliegenden Arbeit untersucht.


      
        
Methode

        
Dazu wurden mögliche Fehlerquellen betrachtet: 1. Der zufällige Messfehler wirkt sich bei einer geringen Scheitel-Steiß-Länge stärker aus als bei einem größeren Feten. 2. Das Zeitintervall, in dem die gemessene Länge als normal anzusehen ist, verändert sich im Laufe der Tragzeit.


      
        
Ergebnisse und Schlussfolgerung

        
Durch Analyse der normalen Wachstumskurve hinsichtlich Einflüssen der genannten Fehlerquellen konnte die Unsicherheit in Tagen in Abhängigkeit von der Scheitel-Steiß-Länge berechnet werden. Die genaueste Schätzung erfolgt demnach bei einer fetalen Länge von 37 mm. Die berechneten Unsicherheiten lassen sich auch einsetzen, um mehrere sequenzielle Messungen zu gewichten und damit eine optimierte Berechnung des Schwangerschaftsalters durchzuführen.


      
        
Abstract

      
        
Purpose

        
Throughout the first trimester of pregnancy, the determination of gestational age is most certain by measuring the crown-rump length (CRL). In this study the aim was to assess which point in time yields the best results of CRL measurement.


      
        
Methods

        
Possible sources of error were analysed. 1. The random error of measurement has a greater effect on smaller measurements of CRL than on larger ones. 2. The time interval, during which the measured crown-rump length is considered normal varies during the first trimester of pregnancy. By analysing the growth curve of normal fetuses with regard to the aforementioned sources of error, the uncertainties could be calculated depending on the CRL measured in an individual case.


      
        
Results and Conclusion

        
The most trustworthy estimation is done with a crown-rump length of 37 mm. Furthermore, the calculated uncertainties can be used to obtain an optimized calculation for gestational age when sequentially performing weighted measurements.


      

Schlüsselwörter

Gestationsalter - Schwangerschaftsalter - Scheitel-Steiß-Länge - Terminunsicherheit - Messfehler




Key words

Gestational age - crown-rump length - uncertainty of estimated date of delivery - measurement error
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